





Resolution der Verbandsversammlung des ZV NVR

Die Verbandsversammlung des ZV NVR hat in ihrer Sitzung am 24. August 2021 folgende Resolution beschlossen:

Die Mitglieder der Verbandsversammlung richten einen dringenden Appell an die Verantwortlichen im Bund, im Land sowie in den Infrastrukturunternehmen, die notwendigen Finanzmittel für den anstehenden resilienz-sicheren Wiederaufbau bereitzustellen, der die betroffenen Strecken zukunftsfähig aufstellt. Hierzu gehört neben der Tatsache, dass der neueste Standard der Leit- und Sicherungstechnik beschafft und verbaut wird auch die Notwendigkeit, jetzt die infrastrukturellen Voraussetzungen für die zeitnahe Elektrifizierung und den zweigleiseigen Streckenausbau zu schaffen.

Hierzu sind in einer ersten vorgezogenen Stufe gesamthaft die Planungen (Planungsstufen 1-5) und die notwendigen Vorsorgemaßnahmen beim kurzfristigen Wiederaufbau für die Elektrifizierung für den zweigleisigen Streckenausbau und für den Ausbau der Leit- und Sicherungstechnik zu ermöglichen und zu finanzieren. In einer zweiten Stufe sind anschließend zügig die weiteren Ausbaumaßnahmen umzusetzen und auszufinanzieren. Zudem bitten wir, größtmögliche Erleichterungen bis hin zur Aussetzung von derzeit gesetzlich geforderten Umweltverträglichkeitsprüfungen und Untersuchung im Rahmen des Bundesimmissionsgesetzes speziell für die auszubauenden Eisenbahnstrecken herzustellen, bzw. eine Freistellung zur Planfeststellung vorzunehmen.

Die Bundes- und Landtagsabgeordneten werden dringend gebeten, sich für eine Änderung der Gesetzesgrundlage in Zusammenhang mit dem Hochwasserfond Aufbauhilfe 2021 einzusetzen.

Alle Beteiligten werden aufgefordert, einen beschleunigten Wiederauf- und -ausbau der durch die Unwetterkatastrophe zerstörten bzw. beschädigten Schieneninfrastruktur voranzutreiben.

Bernd Kolvenbach

Vorsitzender der Zweckverbandsversammlung

Jörg Hamel Fraktionsvorsitzender CDU Fraktion Dierk Timm Fraktionsvorsitzender SPD Fraktion

Ingø Steiner Fraktionsvorsitzender Bündnis 90/Die Grünen Christian Pohlmann Fraktionsvorsitzender FDP/Freie Wähler